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С интересом следил за работой 
Петербургского международного 
экономического форума. И я 
не одинок! Можно гордиться, 
что мероприятие, которое наша 
компания когда-то инициировала и 
пробивала в различных российских 
структурах, сегодня так заметно! 
Даже президент Америки теперь 
борется с его влиянием на 
миропорядок, пытаясь отвлечь 
внимание своей одновременной 
речью по случаю годовщины 

высадки войск в Нормандии от 
выступления нашего Президента на 
экономическом форуме. Нельзя не 
заметить.

Рухнуло старое мироустройство, 
построенное на почти 
пятисотлетнем западном 
превосходстве. А с ним уходит 
экономическая система неуемного 
потребления и накопительства. 
Казалось бы, и мы должны меняться 
в соответствии с вызовом времени. 
Но как, если и главные процессы 
мироздания, идеология и экономика 
в неопределенности…

Идет ломка со всеми вытекающими!

От того и вся сутолока в мире - 
экономические и демографические 
кризисы, войны..

Все в конечном случае решают 
личности. Но! Западная элита 
деградировала, зажирев на 
лаврах. Наша не сформировалась, 
деградировав в попытке 
материально догнать западную... 

ПМЭФ ГЛАЗАМИ 
НАБЛЮДАТЕЛЯ

В.В. Будный
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Проблема с элитой, которая место 
занимает, но обгадилась (извините, 
иначе не назовешь), не выполнив 
свою роль и оказалась неспособной 
решить эту философскую проблему, 
напрячься и «нащупать будущее». 

Мне кажется, ПМЭФ в этом году 
всеми своими официальными и 
кулуарными обсуждениями был 
посвящен именно этой проблеме. 
Отсюда и цитаты вроде «Если не 
ИИ, то ничто нам не поможет!», 
или рассуждения о росте, но 
«не  благодаря господдержке, а 
вопреки».

Нужны новые общественные силы, 
научные политико-экономические 
структуры. Но! Без личностей и они 
не появятся. Без них не обойтись.

Смотрел на чиновничьи больше 
внушительные, с государственной 
строгостью в глазах лица. 
Помните шуточную аббревиатуру 
– «ЧМО»? Чрезвычайно Мудрые 
Организаторы... Но тут не до 
шуток! Хотелось бы с этой 
строгостью и профессионализма с  
ответственностью от них больше.   

Как выставочник, обеспокоен 
вторжением государства в 
нашу сферу. Перспективы 
трансформации выставки-форума 
«Россия» в некий постоянно-
действующий «национальный 

центр» наводят на подозрение 
о разрушении и строительстве 
некоего административного 
центра под его администрацию на 
месте Экпоцентра в Москве. Это 
параллельно с «реконструкцией» 
75 павильона на ВДНХ, может 
создать непреодолимый дефицит 
выставочных площадей. Разрушит 
многолетние планы проведения 
отраслевых выставок, выстроенные 
на основе цикличности работы 
рынков. Может пагубно отразиться 
и на нашем графике выставок. 
Сейчас мы сами не можем 
выехать на зарубежные выставки 
и представить коллекции, а 
теперь и трудно будет пригласить 
зарубежных покупателей.  
Любое непрофессиональное 
администрирование на выставочном 
рынке никогда пользы не приносило. 
Об этом шли разговоры в кулуарах 
ПМЭФ.

Или вот еще налоговые 
нововведения… На форуме 
четко прозвучало предсказание, 
основанное на мировой практике 
- увеличение налога на прибыль 
грозит уменьшением поступлений в 
бюджет.

Чиновники вприпрыжку перед 
верховной властью все больше 
выдумывают новые поборы, 
якобы для пополнения бюджета. 
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Вот и Минфин снова предлагает 
расширить его права в оценке 
качества полудрагоценных камней… 
А ведь вся экспертиза поделочного 
камня построена на субъективной 
оценке геммологов (да даже не 
геммологов, а на привязанности, 
восприятии мастера) и сезонном 
влиянии моды… 

Рынок не родил 
специализированных технических 
приборов за ненадобностью… Да и 
опять же, такой практики в мире не 
существует как невостребованной 
за ненужностью. Кому платить 
будем? Как еще вырастет нагрузка 
на ювелирный бизнес? Где тут 
интересы экспорта? Или надежда 
на пошлины при ввозе камней, 
отсутствующих у нас в стране? 
В каком положении окажется 
обыватель перед двуликим 
лицом ГИИС, вдруг оказавшись 
преступником в связи с обратной 
силой закона, повернувшегося 
к нему задом? Бред, какой то, 
надеюсь опомнятся.

Да и сам Форум из-за чиновничьей 
зарегулированности тихо сползает 
в кулуары. Убедительных 
выступающих поубавилось, в 
центре внимания все больше 
оказываются дети - преемники 
стареющих олигархов, уже 
выступающие в роли спикеров. 
А с ними и темы мельчают и 

деловая этика, как заметил 
депутат Милонов, «обогатилась» 
эскортницами. 

Форум больше беспокоился 
о светлом будущем всего 
человечества, проблемы Отечества 
как-то звучали вскользь. Но, как 
говорится «к народу ходят депутаты 
лишь только по большой нужде». 

Конечно, это никак не касается 
выступления Президента! Глава 
государства много рассказал нам о 
своем видении будущего страны. 
Идет все к лучшему - мы верим, но 
мерзопакостным путем… судя по 
раздирающей страну коррупции 
и растущему воровству бюджета, 
граничащими с изменой и стране, и 
Президенту.

Желаем нашему лидеру нового 
верного окружения, появление 
которого зависит от его выбора 
сторонников.       

Личности рождают революции 
и войны. Бывали в истории 
самородки, но в нашем случае 
семейственности построения 
вертикали это исключено.  

Мировую революцию большевики 
не совершили. Наверное, СВО 
может стать катализатором. Главная 
борьба за будущее впереди. И это 
уже вихрило в кулуарах павильонов 
ПМЭФ.  
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ 
ХОТЯТ ЕЩЕ УСИЛИТЬ

В Государственную думу внесен 
законопроект, способный 
радикальным образом (в худшую 
сторону) изменить оборот 
драгоценных камней и самым 
сильным образом повлиять на всю 
ювелирную отрасль. 

Количественно оценивать 
возможные результаты вступления 
в силу данных изменений 
отраслевого законодательства пока 
рано, т.к. многие новеллы являются, 
вероятно, лишь своеобразной 
«прелюдией» перед еще более 
серьезными изменениями 
отраслевого законодательства. 

Может быть, их и не будет 
(что маловероятно). Но если 
последующих новелл не будет, 
то утратится смысл ныне 
рассматриваемого законопроекта – 
для чего-то ведь он внесен…

Ювелирному рынку остается лишь 
надеяться, что этот законопроект 
так никогда и не станет законом.

АНАЛИЗ ПРОЕКТА 
1. Соответствие заявленных 
целей разработки законопроекта 
интересам развития сферы ДМДК 
и увеличению деятельности, 
связанной с глубокой переработки 
сырья

Указано, что законопроект 
разработан в целях усиления 
государственного контроля 
за обращением драгоценных 
камней. В то же время, из текста 
законопроекта следует, что 
он касается также и оборота 
драгоценных металлов.

В Пояснительной записке 
обоснование необходимости 
принятия законопроекта 
обуславливается возникновением 
ситуаций, при которых 
присваиваемые характеристики 
одних и тех же драгоценных 
камней при сертификации 
отличаются в разных частных 
лабораториях и таким образом 

ОТРАСЛЬ
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происходит преднамеренное 
завышение/занижение 
характеристик драгоценных 
камней, а также легализация 
неучтенных драгоценных камней 
на внутреннем рынке, что наносит 
ущерб экономической безопасности 
Российской Федерации.

Данное утверждение является 
полностью ошибочным по следующим 
основаниям.

1.1. В процессе сертификации 
эксперт-геммолог определяет 
характеристики драгоценных 
камней, включающие такие 
важнейшие параметры, влияющие 
на стоимость драгоценных камней, 
как цвет, чистота, наличие и способ 
их облагораживания. Однако ни 
в Российской Федерации, ни в 
какой-либо иной стране мира, не 
производится инструментальных 
средств, позволяющих достаточно 
точно определять цвет и чистоту 
камня – эти параметры всегда 
определяются субъективно, в 
лучшем случае – при визуальном 
сравнении экспертом исследуемого 
камня с неким эталонным 
образцом. При этом наличие и 
способ облагораживания камней во 
всех случаях является процессом 
проведения многоплановых 
исследований, также в отсутствие 
инструментальных средств, 
позволяющих получить однозначный 
результат. Более того, даже 
происхождение исследуемого камня 

(природный или синтетический) 
эксперты-геммологи определяют 
в результате исследований и с 
определенной вероятностью, т.к. 
существующие приборы не во всех 
случаях позволяют гарантировать 
результат.

Таким образом, учитывая 
всегда субъективный характер 
определения характеристик 
драгоценных камней и тот факт, 
что итоговое заключение является 
не показанием того или иного 
прибора, а всегда – комплексом 
разнообразных исследований, 
справедливо утверждать, что 
характеристики драгоценных 
камней, установленные различными 
экспертами-геммологами, даже 
имеющими самую высокую 
квалификацию, всегда могут иметь 
определенный разброс. Это обычная 
мировая практика, присущая работе 
самых современных и авторитетных 
геммологических лабораторий.

1.2. Преднамеренное завышение/
занижение характеристик 
драгоценных камней экспертами-
геммологами возможно, как и 
нечестное выполнение работ 
и оказание услуг в любом 
секторе экономики. Но нет 
никаких оснований считать, 
что нечистоплотные эксперты-
геммологи работают исключительно 
в частных лабораториях и нечестных 
сотрудников не может быть в 
государственном секторе.
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1.3. Возникновение «легализации 
неучтенных драгоценных камней 
на внутреннем рынке, наносящим 
ущерб экономической безопасности 
Российской Федерации» вследствие 
неоднозначности определения 
характеристик драгоценных камней 
в процессе их сертификации 
невозможно в принципе (а 
именно о процессе сертификации 
драгоценных камней идет речь в 
Пояснительной записке).

Дело в том, что сертификации 
подлежат только те драгоценные 
камни, которые предназначены для 
реализации физическим лицам в 
неоправленном виде, т.е. не будучи 
вмонтированными в ювелирные 
изделия. Доля таких драгоценных 
камней (реализуемых вне состава 
ювелирных изделий) крайне мала и 
составляет не более долей одного 
процента от всех обработанных 
драгоценных камней, находящихся 
в обороте. Злоумышленнику 
гораздо выгоднее оправить 
неучтенный драгоценный камень 
в состав ювелирного изделия, и не 
выполняя какой-либо сертификации 
драгоценного камня свободно это 
изделие реализовать.

Единичные случаи появления 
на рынке неучтенных, но 
сертифицированных драгоценных 
камней в неоправленном состоянии 
являются экзотическими и они 

никак не способны нанести ущерб 
экономической безопасности 
Российской Федерации.

Важно отметить, что сертификат 
драгоценного камня для 
потребителя (вне зависимости 
от того, насколько точно указаны 
реальные характеристики 
драгоценного камня) ни в 
коей степени не гарантирует 
потребителю возможности 
реализации данного камня 
на вторичном рынке из-за его 
практического отсутствия. Ни 
скупки, ни ломбарды, ни иные 
участники рынка не готовы 
приобретать у физических лиц 
неоправленные сертифицированные 
драгоценные камни по разумным 
ценам, т.к. у них нет возможности 
их последующей реализации из-
за отсутствия спроса у других 
участников рынка. Т.е. на практике 
сертификат драгоценного камня 
нисколько не защищает интересы 
покупателя, но является важным 
инструментом эффективного 
маркетинга для продавца на 
первичном рынке. При этом 
некоторые неизбежные неточности 
указанных в сертификате 
характеристик драгоценного 
камня никак не снижают ценности 
сертификата как инструмента 
маркетинга и продвижения данного 
товара.
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Наличие упоминаемых в 
Пояснительной записке 
190 юридических лиц или 
индивидуальных предпринимателей, 
аккредитованных в соответствии 
с законодательством Российской 
Федерации об аккредитации в 
национальной системе аккредитации 
для выполнения работ по 
сертификации – это совсем немного 
при учете количества населения в 
государстве и размеров территории 
Российской Федерации. 

Важно отметить, что оказывая услуги 
населению, эти частные лаборатории 
конкурируют между собой, позволяя 
гражданам выяснить сущность 
имеющегося у них драгоценного 
камня либо с минимальными 
затратами (обращаясь к 
малоизвестным лабораториям), 
либо – с максимальной 
надежностью диагностики, при 
обращении к серьезно оснащенным 
исследовательским центрам. 

А отсутствие избыточного 
регулирования данного сектора со 
стороны государства позволяет даже 
лучшим частным лабораториям 
оказывать населению и юридическим 
лицам услуги по сертифицированию 
драгоценных камней на уровне 
цен, существенно более низких 
по сравнению с аналогичными 
зарубежными организациями.

Далее, в Пояснительной записке 
дается обоснование наделению 
Правительства Российской 
Федерации полномочиями по 
определению перечня драгоценных 
металлов, драгоценных камней, 
продукции из них. 

Данная предлагаемая норма грубо 
противоречит другой норме того 
же самого Федерального закона 
«О драгоценных металлах и 
драгоценных камнях»: в Статье 
1 закона уже приведен перечень 
как драгоценных металлов, так и 
драгоценных камней:

- драгоценные металлы - золото, 
серебро, платина и металлы 
платиновой группы (палладий, 
иридий, родий, рутений и осмий). 
Драгоценные металлы могут 
находиться в любом состоянии, 
виде, в том числе в самородном и 
аффинированном виде, а также в 
сырье, сплавах, полуфабрикатах, 
промышленных продуктах, 
химических соединениях, ювелирных 
и других изделиях, монетах, ломе и 
отходах производства и потребления;

- драгоценные камни - природные 
алмазы, изумруды, рубины, сапфиры 
и александриты, а также природный 
жемчуг в сыром (естественном) и 
обработанном виде. К драгоценным 
камням приравниваются уникальные 
янтарные образования в порядке, 
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устанавливаемом Правительством 
Российской Федерации. Не являются 
драгоценными камнями материалы 
искусственного происхождения, 
обладающие характеристиками 
(свойствами) драгоценных камней.

Таким образом, возникает 
противопоставление в одном и том 
же законе двух аналогичных по 
существу норм, что недопустимо.

Исторически сложившийся 
перечень драгоценных камней, 
приведенный в Статье 1 данного 
Федерального закона, в принципе 
недопустимо расширять в условиях 
существующей конфигурации 
законодательства Российской 
Федерации в сфере оборота 
драгоценных камней. 

В отличие от мировой практики, в 
Российской Федерации гражданский 
оборот драгоценных камней 
для физических лиц ограничен 
оборотом лишь сертифицированных 
обработанных драгоценных камней. 
Нарушение установленного порядка 
оборота драгоценных камней 
жестко карается по ст. 191 УК РФ 
(включая даже хранение). В то же 
время, возможное расширение 
перечня драгоценных камней 
неизбежно приведет к тому, что 
ранее недрагоценные камни, 
находящиеся в собственности 
тысяч физических лиц в виде 

минералогических коллекционных 
образцов, невольно окажутся 
вне правового поля вплоть до 
попадания их владельцев в статус 
преступников.

Кроме того, расширение списка 
драгоценных камней приведет 
к необходимости указывать 
участникам рынка в ГИИС ДМДК их 
характеристики, что бессмысленно 
с рыночной точки зрения, т.к. 
реальная рыночная цена ныне 
полудрагоценных камней гораздо 
больше зависит не от качества 
этих камней (их характеристик), а 
от текущей конъюнктуры, моды 
на рынке, торговой политики, 
авторитета и статуса  конкретного 
продавца и т.д.

В то же время, необходимость 
внесения в ГИИС ДМДК 
характеристик полудрагоценных 
на настоящий момент камней не 
принося пользы рынку, сильно 
увеличит издержки участников 
рынка на обслуживание 
обязательных требований, заметно 
снизив общую производительность 
труда в отрасли.

Что касается возможности 
изменения перечня драгоценных 
металлов, то никаких 
потенциальных возможностей 
корректировки данного перечня не 
просматривается в принципе.
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Таким образом, Пояснительная 
записка не демонстрирует 
обоснованной потребности 
наделения Правительства 
Российской Федерации 
полномочиями по определению 
перечня драгоценных металлов, 
драгоценных камней, продукции из 
них.

Пояснительная записка не приводит 
никаких обоснований следующим 
новеллам законопроекта:

- наделении Минфина России 
функцией по определению перечня 
документов по стандартизации, 
устанавливающих требования 
к драгоценным металлам, 
драгоценным камням, продукции 
из них, перечня документов по 
стандартизации, содержащих 
правила и методы исследований 
(испытаний) и измерений, включая 
правила отбора образцов, 
необходимые для осуществления 
подтверждения соответствия;

- наделении Федеральной 
пробирной палаты полномочиями 
по подтверждению соответствия 
классификационных характеристик 
драгоценных камней, драгоценных 
камней, продукции из них;

- наделении судебно-экспертных 
учреждений Минюста России и 
Гохрана России полномочиями 
по подтверждению соответствия 

классификационных характеристик 
драгоценных камней.

При этом Пояснительная записка 
не содержит важного разъяснения 
о том, для чего драгоценные 
металлы и драгоценные камни 
выводятся из сферы технического 
регулирования (из-под действия 
Федеральный закон «О техническом 
регулировании» от 27.12.2002 
N 184-ФЗ). В то же время, если 
изъять драгоценные металлы и 
драгоценные камни из-под действия 
технического регулирования, 
рассыпается процесс создания новых 
стандартов и совершенствования 
текущих.

Перечисленные выше 
государственные структуры 
неизбежно будут создавать 
стандарты исходя из своего 
понимания и своих интересов, без 
привлечения всех сторон, в том 
числе – участников рынка, и такие 
стандарты с высокой степенью 
вероятности не будут достаточно 
компетентными.

В то же время, стандарты на 
драгоценные камни существуют не 
только для целей их сертификации. 
Стандарты регламентируют 
сортировку, огранку камней, 
устанавливают различные 
требования. Текущие стандарты 
были разработаны в соответствии 
с требованиями к разработке 
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стандартов, с участием организаций, 
большого числа экспертов, всех 
участников рынка. 

2. Соответствие заявленных 
расходов, связанных с принятием 
законопроекта, ожиданиям 
участников рынка ДМДК

В Пояснительной записке 
указывается, что принятие 
и реализация предлагаемых 
законопроектом решений не 
потребует дополнительных 
расходов, покрываемых за счет 
средств федерального бюджета и 
бюджетов субъектов Российской 
Федерации.

Это далеко не так. Не представлены 
расчеты оценки затрат из 
бюджетных средств на создание 
и оснащение государственных 
лабораторий. Эти суммы, с 
учетом сложности необходимого 
оборудования, не могут быть 
незначительными.

Отсутствует приведение оценки, 
какое количество драгоценных 
камней предполагается ежегодно 
сертифицировать в данных 
лабораториях.

Но, главное, не приведены 
ожидаемые дополнительные 

затраты участников рынка за 
выполнение такой сертификации.

Для ювелирной промышленности 
Российской Федерации 
законопроект несет высокие 
риски того, что впоследствии 
может быть принято решение 
о сертификации обработанных 
драгоценных камней не только в 
случае их последующей реализации 
физическим лицам вне состава 
ювелирных изделий, но и в случае 
их последующего использования 
в производстве ювелирных 
изделий. Подобное расширение 
объемов сертификации не только 
экономически нецелесообразно 
(себестоимость определения 
подлинности и характеристик 
мелких и недорогих камней может 
стоить больше самих этих камней), 
но и нести риски полного коллапса 
ювелирной отрасли из-за появления 
сверхдлинных сроков выполнения 
этой сертификации всего тремя 
запланированными законопроектом 
лабораториями.

Особенно резко возрастают 
риски коллапса ювелирной 
промышленности России в случае 
расширения списка драгоценных 
камней, сопровождающегося 
неизбежной необходимостью 
внесения их характеристик в ГИИС 
ДМДК.
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Спрос поддерживают покупки в 
инвестиционных целях, а также 
новые для этого сегмента категории 
потребителей — семьи участников 
специальной военной операции на 
Украине и граждане, тратившие 
раньше деньги за границей, но 
сейчас вынужденные делать это 
дома. Как следует из данных, 
предоставленных “Ъ” Infoline, в 
2024 году объемы ювелирной 

розницы в России вырастут на 
15,6% год к году, до 430 млрд руб. 
Гендиректор «Infoline-Аналитики» 
Михаил Бурмистров уточняет, что 
это консервативный прогноз, так 
как темпы роста могут быть выше 
из-за повышения цен на золото 
и возможного роста доходов 
населения. 

В ювелирной сети Sokolov ожидают 
увеличения продаж украшений 

// КОММЕРСАНТ. РОЗНИЧНЫЕ 
ПРОДАЖИ ПО ИТОГАМ ГОДА 
УВЕЛИЧАТСЯ НА 16–20% 



по итогам этого года на 20%. Там 
добавили, что только за первый 
квартал этот показатель вырос на 
32,8% год к году, до 106,5 млрд руб.

ПРОДАЖИ ЮВЕЛИРНОЙ 
ПРОДУКЦИИ РАСТУТ ВТОРОЙ 
ГОД ПОДРЯД: В 2023 ГОДУ ОНИ 
УВЕЛИЧИЛИСЬ, ПО ДАННЫМ 
INFOLINE, НА 18,1%, ДО 372 МЛРД 
РУБ.

Сказались увеличение объемов 
производства изделий из золота и 
серебра и рост цен на украшения, 
начавшийся в августе 2023 года, 
объясняют аналитики. В сети 
Sunlight не согласны с этой оценкой 
и считают, что в прошлом году рост 
был на уровне 16%, до 360 млрд 
руб.

ПО ДАННЫМ РОССТАТА, 
СРЕДНИЕ РОЗНИЧНЫЕ ЦЕНЫ НА 
ЮВЕЛИРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ В ДЕКАБРЕ 
2023 ГОДА ОКАЗАЛИСЬ НА 22% 
ВЫШЕ, ЧЕМ В ТОМ ЖЕ ПЕРИОДЕ 
2022 ГОДА. 

На это повлияло увеличение 
Центробанком РФ учетной цены 
на золото, поясняют в Sokolov. По 
данным аналитического центра 
компании, средний по рынку чек 
на ювелирные изделия за 2023 год 
увеличился на 16,3%, до 7,55 тыс. 
руб.

В 2024 году на дальнейший рост 
будут влиять восстановление 

потребительской активности, 
расширение сетями ассортимента 
и предложения различных 
финансовых продуктов, например 
покупки в рассрочку, считает 
Михаил Бурмистров.

Сейчас у ювелирных сетей 
ожидаемо растут и онлайн-продажи. 
В Sokolov на этот сегмент в 2023 
году пришлось 24% общих продаж 
сети, в то время как годом ранее 
было 19%. В первом квартале доля 
онлайн-продаж в сети достигла уже 
28%. В Sunlight сообщили “Ъ”, что 
за январь—март доля продаж через 
интернет выросла с 32% до 40%.

Исполнительный директор Гильдии 
ювелиров России Владимир Збойков 
указывает, что покупка ювелирных 
украшений требует меньшего 
соблюдения формальностей, 
поэтому пользуется спросом даже 
в инвестиционных целях. Но во 
многом спрос поддерживает, по его 
словам, «новый контингент из числа 
семей участников специальной 
военной операции на Украине, 
получивших возможность покупать 
украшения». Кроме того, по его 
словам, состоятельные россияне, 
покупавшие ранее западные бренды 
во время заграничных поездок, 
предпочитают тратить средства 
внутри страны, в том числе и на 
ювелирные изделия. 
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УКРАШЕНИЯ ДЛЯ МУЖЧИН 
СТАНОВЯТСЯ НОВЫМ 
МЕЙНСТРИМОМ — ВЕДУЩИЕ 
БРЕНДЫ ВЫПУСКАЮТ НЕ ТОЛЬКО 
ПЕЧАТКИ, БРАСЛЕТЫ И ЦЕПОЧКИ, 
НО ДАЖЕ МУЖСКИЕ БРОШИ И 
ОЖЕРЕЛЬЯ, ПИШЕТ SHOPPER’S

Размер рынка мужских ювелирных 
украшений в прошлом году 
превысил 30 млрд долларов, а 
через 10 лет эта цифра должна 
удвоиться. Такие данные приводит 
американская компания Polaris 
Market Research. 

Российские производители также 
обратили внимание на этот сегмент. 
Продажи мужских украшений 
у российских брендов растут 
примерно в 1,5 раза, а у Sokolov — 
даже в 2,5 раза, узнал Shopper’s.

Пока что на мужские украшения 
приходится только десятая доля 
мирового рынка ювелирки, а в 
России — до 5%.

Эксперт моды, телеведущий Влад 
Лисовец:

— На самом деле, наверное, уже 
лет пять или шесть, как мужчины 
активно украшают себя кольцами, 
браслетами, носят цепи, бусы. 
Перстни были раньше, сегодня в 
моде тонкие кольца, разнообразные 
готические, брутальные, рэперские, 
то есть сегодня это эстетика № 1.

Насколько это может конкурировать 
и насколько это может быть 
востребовано? Мужчины у нас 
не смелые, и они очень долго 
приходят к чему-то модному, 
стильному и не пытаются обращать 
на себя внимание. Но потихонечку в 
больших городах все больше видно 
— серьга в ухе, это уже вообще стало 
нормой, кольца на всех пальцах 
— это давно стало нормой, но это 
только отдельные личности.

Поэтому бизнес этот развивается, 
и много можно найти очень 
интересного именно российского 
производства, но пока мы на 

// BFM: 
ЮВЕЛИРНЫЙ РЫНОК РАСТЕТ 
ЗА СЧЕТ МУЖСКОГО СЕГМЕНТА
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пути к тому, чтобы объяснить 
российскому мужчине, что если 
у вас два-три браслета на руке, 
если у вас два-три кольца и на 
шее висит цепь — это вполне 
нормально с футболкой и с 
джинсами, с казаками — это такой 
стиль.

— А что можете сказать про цены? 
Это доступный какой-то сегмент 
или люксовый?

— В основном все наши бренды 
производят свои украшения 
либо в Турции, либо в Китае. 
Соответственно, ценовая политика 
не супер высокая. Качество 
нормальное, хорошее даже могу 
сказать. 

То есть это не какие-то безумно 
дорогие цены, потому что бренды 
все молодые, и они пока не могут 
брать ни за имя, ни за суперидею, 
они практически это делают с 
маленькой накруткой, поэтому 
цены вполне адекватные.

SO
KO

LO
V



Стилист российских знаменитостей 
Вера Маркина специально для 
«585*ЗОЛОТОЙ» составила 
подборку основных ювелирных и 
аксессуарных трендов лета 2024. 
Среди цветовой палитры лета 
эксперт выделила драгоценные и 
полудрагоценные камни небесно-
голубого и глубокого синего тона, 
в первую очередь, классические 
сапфиры и топазы в оттенках sky и 
swiss.

Серьги, подвески и кольца с 
этими инкрустациями органично 
вписываются в курортный стиль 
с морской полоской и стильно 
сочетаются с белоснежными 
летними комплектами.

Еще одним важным цветовым 
трендом станет гармоничная для 
теплого сезона зеленая палитра, 
представленная в ювелирной 
моде благородными изумрудами, 
золотисто-зелеными хризолитами, 
насыщенными агатами и нежным 
кварцем оттенка мяты.

«Зеленая гамма составляет удачную 
партию другим модным летним 
цветам, например, белому, светло-
голубому и розовому. И даже если 
зеленый добавлен в комплект малой 
площадью, скорее, как приправа, 
а не основной ингредиент, он все 
равно делает образ интересным и 
свежим. Самой актуальной формой 
в украшениях остаются цветные 
камни в квадратной и прямоугольной 
огранке – такие модели 
представлены в ассортименте 
«585*ЗОЛОТОЙ», - отметила Вера 
Маркина.

ТОПАЗ, ГРАНАТ И ИЗУМРУД: 
ТРЕНДЫ ЛЕТА 2024
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Также стилист обратила 
внимание, что на смену розовому, 
который был так популярен 
в прошлом году благодаря 
стилю Barbiecore, придет более 
благородная и универсальная 
красная и винная палитра – ее 
ювелирным воплощением станут 
украшения с гранатом.

Особенно актуальна летом 2024 
будет «кокетливая эстетика» 
(coquette aesthetic) и цветочные 
мотивы – такая стилистика 
предполагает классический, 
женственный дизайн украшений: 
серьги на английском замке и 
лаконичные пусеты, изящные 
кольца с драгоценными камнями, 
нежные подвески-капли на 
тонких золотых цепочках.

Завершила подборку 
аксессуарная группа – часы. 
Несмотря на привычное для 
лета преобладание ярких 
красок в гардеробе, при выборе 
часов стилист рекомендовала 
остановиться на контрастных 
моделях белого или черного 
цвета. 

Дуохромные варианты, 
сочетающие оба базовых 
оттенка, тоже будут популярны.
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